

**VOYAGE AU COEUR DES ETOILES ... le LUNDI 4 NOVEMBRE 2024**  
***JOURNEY TO THE HEART OF THE STARS... MONDAY NOVEMBER 4th, 2024***

**En tout début de matinée, nous partons pour le Mont Gros** afin de visiter, avec un médiateur scientifique, l'Observatoire de Nice. Fondé en 1881, il conjugue un patrimoine historique exceptionnel et des infrastructures de recherche contemporaine. Construit par Charles Garnier, il abrite notamment la plus grande coupole mobile d'Europe, conçue par Gustave Eiffel. Nouvellement ouvert, l'espace interactif Universarium vous fera voyager du Big Bang au cœur des étoiles. Vous pourrez tester vos connaissances sur le système solaire et vivre une expérience immersive où vous partirez en voyage dans l'univers.

**Après cette matinée de découverte passionnante, nous irons déjeuner dans le Vieux Nice**, dans un cadre « art déco-art nouveau » sur le thème de l'Opéra.

**Puis, à quelques pas, nous nous rendrons à l'Opéra**, pour une visite guidée, au cours de laquelle nous apprendrons l'histoire mouvementée de cet Opéra qui, depuis la fin du XVIIIe siècle, a souvent changé de nom, a été agrandi, rénové. Au cours du Second Empire, il s'appelle le Théâtre Impérial. En 1871, il devient théâtre municipal. Le 23 mars, un incendie le détruit alors qu'est donnée une représentation de *Lucie de Lammermoor*. Cette catastrophe fait deux cents victimes. En 1882, il est décidé de le reconstruire et de l'agrandir, selon les plans validés par Charles Garnier. A l'intérieur, la grande salle, disposée en fer à cheval et de dimensions spectaculaires, est luxueusement décorée. Nous pourrions admirer la fresque du grand plafond qui n'est autre qu'un ciel mythologique représentant *Phaëton, fils d'Apollon, conduisant le char du soleil*, ainsi que les décors attenants, les quatre panneaux des *Neuf muses* qui ornent le grand foyer.

***Early in the morning, we leave for Mont Gros to visit, with a scientific mediator, the Nice Observatory. Founded in 1881, it combines an exceptional historical heritage and contemporary research infrastructures. Built by Charles Garnier, it notably houses the largest mobile dome in Europe, designed by Gustave Eiffel. Newly opened, the Universarium interactive space will take you from the Big Bang to the heart of the stars. You will be able to test your knowledge of the solar system and live an immersive experience where you will go on a journey through the universe.***

***After this exciting morning of discovery, we will have lunch in Old Nice, in an "art deco-art nouveau" setting on the theme of the Opera.***

***Then, a few steps away, we will go to the Opera, for a guided tour, during which we will learn the eventful history of this Opera which, since the end of the 18th century, has often changed its name, been enlarged, renovated. During the Second Empire, it was called the Théâtre Impérial. In 1871, it became a municipal theater. On March 23rd a fire destroyed it while a performance of Lucie de Lammermoor was being given. This disaster caused two hundred victims. In 1882, it was decided to rebuild and enlarge it, according to plans validated by Charles Garnier. Inside, the large room, arranged in a horseshoe shape and of spectacular dimensions, is luxuriously decorated. We will be able to admire the fresco on the large ceiling which is none other than a mythological sky representing Phaëton, son of Apollo, driving the chariot of the sun, as well as the adjoining decorations, the four panels of the Nine Muses which adorn the large foyer.***